

Auswandern ... nichts leichter als das?

Ein neues Leben beginnen, alles hinter sich lassen – ein Menschheits-traum, den schon viele geträumt, aber längst nicht alle wahr gemacht haben.

Blickt man in die Vergangenheit, so hat es das Phänomen *Auswanderung* schon immer gegeben. Lediglich die Hintergründe haben sich im Lauf der Zeiten verändert.

Es sind heute nicht nur rein pragmatische Erwägungen, die gerade Australien als Einwanderungsland für uns Mitteleuropäer so attraktiv machen, sondern auch die etwas verklärte Vorstellung vom Paradies am entgegengesetzten Ende der Welt.

Doch wer glaubt, allein der feste Entschluss, der alten Heimat auf immer den Rücken zu kehren, Haus und Hof zu veräußern und alsbald auf gepackten Koffern zu sitzen, genüge, um das große Abenteuer Auswanderung anzugehen, der irrt gewaltig. Längst nicht jeder potenzielle Emigrant kann seinen Traum vom Leben auf dem Fünften Kontinent auch realisieren. Australiens Regierung hat in puncto *migration* eine klare und strenge Reglementierung, die lediglich einem begrenzten und fest definierten Personenkreis die Einwanderung ermöglicht.

Ist diese erste und schwerste Hürde erst einmal genommen, beginnt die eigentliche Arbeit: Der Umzug muss in die Wege geleitet werden – eine Aktion, die auch für Organisationstalente eine gewaltige Herausforderung darstellt und in Sachen Aufwand nicht mit einem schlichten Wohnortwechsel von Berlin nach München verglichen werden kann.

Gründe, sein gewohntes Zuhause zu verlassen und sein Glück in Übersee zu suchen, gibt es sicherlich zur Genüge, aber auch Australien ist kein Land, in dem Milch und Honig fließen.

Wer das verinnerlicht und nicht mit übersteigerten Vorstellungen übersiedelt, wer seine Chancen (vor allem beruflicher Art) realistisch auslotet und sich nicht in Klischees verliert, wer Eigenschaften wie Flexibilität und Durchhaltevermögen mitbringt, der hat beste Aussichten, in der Fremde schnell heimisch zu werden ... in einem einzigartigen Land voller Schönheit und Exotik, in einem Land mit herzlichen und unkomplizierten Menschen.